
Protokoll der 

2. Sitzung des 37. AStA der Universität Osnabrück

Datum: 12.07.2010

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes

Beginn: 18 Uhr

Protokollantin: Lena Duvendack

Anwesende:

Referent für Finanzen: Jan-Folkert Klaaßen

Referant für Ökologie: Phil Engler

Referent für Soziales: Nico Feyer, Julia Papenfuß

Referent für Öffentlichkeit: Henrik Radewald, Sebastian Segebade

Referent für Fachschaften: Christoph Ott

Referent für Hochschulpolitik: René Hornstein, Philipp Möcklinghoff

Referent für Internationales: Benedikt Panknin, Laura Tittel

Referentin für Kultur: Lena Duvendack

Tagesordnungspunkte:

TOP 1 Begrüßung und Formalia

TOP 2 Berichte aus den Referaten

TOP 2 Nicht-Öffentlich

TOP 3 Fotos

TOP 4 Ersti-Heft (Texte)/Medienkoordination, AStA-Zeitung

TOP 5 Nicht-Öffentlich

TOP 6 AStA- Fim

TOP 7 PM's NSP/NRW/NHG

TOP 8 Koordination von To Do's

TOP 9 Treffen mit dem FH-AStA

TOP 10 AStA-Durchgang

TOP 11 Sonstiges



TOP 1 Begrüßung und Formalia

Die Protokollantin begrüßt die anwesenden Referent/-innen und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2 Berichte aus den Referaten

Hochschulpolitik

René Hornstein hat wegen der Arbeitsgruppe zum langfristigen Raumnutzungskonzept eine E-Mail 

an Herrn Blome geschrieben, jedoch noch keine Antwort bekommen. Bei den restlichen AstA-

Mitgliedern gibt es hierzu keinen Koordinationsbedarf. Neue Nachrichten folgen nur bei einem 

Fortschritt.

Soziales

Nico Feyer hat die Amtsübergabe mit einer Einarbeitung in das Semesterticket gemacht.

Es gibt einen neuen Anbieter für die Strecke Hamburg/Köln.

Die Aufnahme ist eine Frage des Geldes.

Henrik Radewald und Jan-Folkert Klaaßen merken an, dass es Rücklagen im Topf für das 

Semesterticket gibt.

Henrik Radewald sagt, dass man das Semesterticket für jeden Studierenden um ein paar Euro 

günstiger machen kann.

Jan-Folkert Klaaßen benötigt von Nico Feyer die aufgeschlüsselten Beiträge.

Nico Feyer will wegen des Semestertickets Kontakt zur FH aufnehmen

Es wird ein neuer TOP in die TOP-Liste aufgenommen: Treffen mit dem FH-AStA

Finanzen

Nicht-Öffentlicher Teil



TOP 3 Fotos

Das Referat für Öffentlichkeit benötigt Fotos für die Presse, sowie Gruppen- und Einzelbilder. 

Außerdem hat die NOZ nach einem Bild für Pressemitteilungen gefragt.Die Terminfindung gestaltet 

sich schwierig, im Endeffekt wird sich auf Dienstag, den 13.07.2010, 13 Uhr geeinigt.

TOP 4 Ersti-Heft (Texte)/Medienkoordination, AStA-Zeitung

Das Referat für Öffentlichkeit benötigt Beschreibungen zu den einzelnen Referaten im folgenden 

Format: eine kurze Seite (halbe Seite) und eine lange Seite (3/4-Seite). Die kurzen Texte sind für die 

Homepage und müssen bis zum Freitag abgegeben werden, die langen Texte sind für das Ersti-Heft 

und müssen am 15. August abgegeben werden. Henrik Radewald sagt, dass er eine Auflistung über 

die übrigen Ersti-Heft-Texte erstellt und aushängt. René Hornstein schlägt eine Arbeitsgruppe für 

die Ersti-Heft-Texte vor, Henrik Radewald dagegen möchte eine Liste der Themen mitbringen und 

gemeinsam darüber sprechen.

Nico Feyer macht Aussagen über den Irak-Text in der aktuellen AStA-Zeitung, er fordert 

Quellenangaben, welche dort fehlen. Sebastian Segebade stimmt dem zu und will darauf in 

zukünftigen Artikeln achten. Henrik Radewald fordert alle Referenten auf, die Deadlines 

einzuhalten.

Sebastian Segebade will Rücksprache mit den Verfassern von Texten halten.

Benedikt Panknin fragt nach einem Umlaufverfahren, es gibt laut Henrik Radewald eine Gruppe bei 

Stud.IP. Philipp Möcklinghoff fragt nach einem inoffiziellen Terminkalender, Nico Feyer möchte 

eine virtuelle To-Do-Liste haben. Henrik Radewald erklärt sich dazu bereit, den AStA-Admin-

Account von den Vorgängern zu besorgen.

Christoph Ott will eine Vorstellung der Fachschaften im Ersti-Heft machen.

TOP 5 Antrag an das StuPa

Nicht-Öffentlicher Teil



TOP 6 AStA-Film

Die Referenten möchten einen Film für die Ersti-Begrüßung drehen, Lukas Kremkau soll filmen. Es 

wird ein Treffen für den 1. August bei Laura Tittel ausgemacht, die Restterminierung soll über 

Stud.IP laufen.

TOP 7 PM's NSP/NRW/NHG

René Hornstein fragt, ob sich der AStA politisch äußern darf, Phil Engler verneint dies. Das Referat 

für Hochschulpolitik will eine Pressemitteilung zu den Themen verfassen.

TOP 8 Koordination von To-Do's

René Hornstein fordert gegenseitige Unterstützung, zusammen sollen „Intensivzeiten“ besprochen 

werden, um zu wissen was die anderen Referenten machen. Nico Feyer schlägt eine Wiki-Seite bei 

Stud.IP  mit einem Kalender vor. Julia Papenfuß schlägt vor, die Termine der einzelnen Referate 

aufzuschreiben und einzutragen. Christoph Ott will einen groben Zeitplan erstellen.

TOP 9 Treffen mit dem FH-AStA 

Nico Feyer sagt, dass er den FH-AStA bezüglich eines Treffens anschreibt.

 TOP 10 AStA-Durchgang

Der Durchgang soll aufgrund eines StuPa-Beschlusses erneuert werden. Es wird überlegt, die Café 

Mano Negra-Seite weiterhin frei für Plakate zu lassen, die AStA-Seite dagegen mit einem 

Schaukasten und einer neuen Tür auszustatten. Benedikt Panknin merkt daraufhin an, dass der AStA 

nicht behindertengerecht ist. Daraufhin kommt die Forderung nach einer Klingel auf.

Lena Duvendack schlägt vor, dass die Kunststudenten ein Logo für freie Wandfläche erstellen. Gabi 

Rose hat einen Aschenbecher für die Außenwand bestellt. Henrik Radewald schlägt vor, die 

Renovierungen auszuweiten und daraus eine regelmäßige AStA-Aufgabe zu machen. René 

Hornstein, Christoph Ott und Lena Duvendack erklären sich bereit, sich weiter darum zu kümmern.



TOP 11 Sonstiges

Phil Engler gibt an, dass sich die Sitzung in der vorlesungsfreien Zeit alle zwei Wochen stattfinden 

und dass pünktlich um 20 Uhr angefangen wird. Die nächste Sitzung ist somit am 19. Juli.

Nico Feyer merkt an, dass der AStA neuen Kaffee braucht und er sich ab jetzt darum kümmern will.

Sitzungsende: 21.51 Uhr

Lena Duvendack

Referentin für Kultur


